

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 2 de junio de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

Ministro de Defensa se pronuncia sobre acusaciones de abuso sexual en Cuenca-Teleamazonas

El Ministerio de Defensa ecuatoriano se pronuncia sobre las acusaciones de presunto abuso sexual ocurrido en la Tercera División «Tarqui», en Cuenca. El ministro, Luis Lara, emitió un comunicado.

En una página se pronuncia por el hecho y dispone al Comandante General del Ejército, Gustavo Acosta, «se preste la más absoluta colaboración a la Fiscalía para aclarar este caso». Sin embargo, añade que la ley garantiza la presunción de inocencia. [Ver más](#)



Reglamento para el uso legítimo de la Fuerza blindada accionar de los cuerpos de seguridad-La Hora

Funcionarios que hagan uso de sus armas en cumplimiento de su misión de protección de la ciudadanía no podrán ser detenidos hasta que no exista una sentencia ejecutoriada

El Presidente Guillermo Lasso firmó este jueves 01 de junio el decreto del reglamento para el uso legítimo de la Fuerza que permitirá a los funcionarios de los cuerpos de seguridad hacer uso de sus armas de reglamento para la protección de la ciudadanía. [Ver más](#)



@DefensaEc

#Quito Las @FFAAECUADOR, a través de su contingente militar continúan ejecutando operaciones militares en la capital, a fin de reducir la delincuencia e inseguridad.

#NoParamosec

#porlapazyecuador

Vía: @teleamazonasec

[Ver más](#)



Policía redobla la seguridad de la fiscal Diana Salazar tras video con amenazas-Teleamazonas

La Policía redobla la seguridad de la fiscal general del Estado, Diana Salazar, quien recibió un video con amenazas de muerte la madrugada de este jueves 1 de junio de 2023

En el video aparecen seis hombres con fusiles y con los rostros tapados. "Ya vas a cumplir años, no quiero arruinarte la fiesta matándote a tu hija, porque antes de matarte te hago llorar y sufrir. Esto es fácil y sencillo: si no te vas por las buenas, te vas por las malas", dice uno de ellos.

El presidente Guillermo Lasso se pronunció y dispuso a la Policía se brinde a Salazar toda la protección necesaria.

[Ver más](#)



Defensa_ec

1 de Junio #DíaInternacionalDelNiño "Si pudiéramos ver el mundo con los ojos de un niño, veríamos la magia en todo".

El Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador extienden un caluroso abrazo a todos los niños y niñas en su día.

[Ver más](#)



@DefensaEc

El vínculo con la ciudadanía es una característica primordial en las @FFAAECUADOR. #NoParamosec

#porlapazyecuador

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

¡Feliz #DíaDelNiño! 🎈👧👦

¿Están listos para un desafío divertido? 🤔💡

👉 Los #MuseosDeLaDefensa han preparado un crucigrama especial para ti. 🧩✍️

👉 Pon a prueba tus conocimientos aquí: <https://es.educaplay.com/recursos-educativos/14939502-crucigrama.html> [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

🏠 ¡Celebramos el #DíaDelNiño en el Museo #CasaDeLosTratados! 📍

👉 Invitamos a los estudiantes de la Escuela de Educación Básica "27 de Febrero" a un recorrido especial.

👉 Descubrieron la historia de este lugar emblemático 📖🏠, aprendieron sobre nuestros símbolos patrios. 🇪🇨

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 2 de junio de 2023

@MuseosDefensaEC

No hay límites en la imaginación cuando leemos libros y escuchamos cuentos. 📖

Por el #DíaDeLasNiñasYNiños te compartimos el maravilloso #CuentaCuentos sobre la leyenda del "Taita Chimborazo y la Mama Tungurahua". 📖 <http://is.gd/1oMbHX>

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Reglamento faculta a que policías usen sus armas contra delincuentes antes de que estos les disparen-EI Universo

El presidente Guillermo Lasso expidió el reglamento de la Ley Orgánica de Uso Legítimo de la Fuerza. "El absurdo de que la policía debe esperar a que el delincuente le dispare o dispare a un ciudadano se terminó". Con esas palabras, el presidente Guillermo Lasso resumió el contenido medular del reglamento a la Ley Orgánica de Uso Legítimo de la Fuerza, que fue expedido la tarde del jueves 1 de mayo. El mandatario explicó que el documento define con claridad lo que significa la materialización del acto ilícito, la amenaza o peligro inminente que pueden poner en riesgo la vida de los ciudadanos y de los miembros de la fuerza pública. [Ver más](#)

Notas referentes: [Primicias](#), [El Telégrafo](#), [La República](#)



1.000 uniformados de las FF. AA. continuarán en operativos tras fin de estado excepción, que bajó en 4 % tasa de muertes violentas-EI Universo

El estado de excepción termina, pero al menos en la Zona 8 (Guayaquil, Durán y Samborondón) los operativos continuarían. Así lo aseguraron el general Amílcar Alvear, representante de las Fuerzas Armadas y el general William Villarroel, comandante policial a cargo de los tres cantones en los que se han registrado en los 60 días de la medida un total de 420 asesinatos.

Operativos conjuntos entre militares y policías deben mantenerse aun sin estado de excepción, sugieren especialistas, para combatir inseguridad

Pese a estos números, Villarroel aseguró que se dio una reducción del 4 % en la tasa de muertes violentas que iba en alza, según la tendencia de este año. [Ver más](#)

Notas referentes: [Primicias](#)



Militares intervinieron en minera ilegal-Crónica

Macará. Mediante la ejecución de operaciones hipomóviles de vigilancia y protección de fronteras en el sector Vicin, miembros del Grupo de Caballería Mecanizada N.º 18 "Cazadores de los Ríos" hallaron personal y equipo, que se encontraba realizando trabajos de explotación ilegal.

Los uniformados aprehendieron a 7 personas y decomisaron: 2 motores de luz con extensiones, 2 martillos hidráulicos, 1 moto, 17 bultos de material aurífero y varias herramientas para trabajo de minería. [Ver más](#)



No todo fue color de rosas en el estado de excepción-La Hora

El Ejército y la Policía se reforzaron por 60 días para erradicar el número de muertes violentas en la provincia, sin embargo, a los antisociales no le importó ninguna medida.

A continuación, varios de los hechos más atroces cometidos durante el estado de excepción en Los Ríos. (VV) Llenos de cadáveres

En menos de dos días la zona sur de la provincia de Los Ríos vivió momentos espeluznantes con el hallazgo de cuatro cadáveres. Tres cuerpos fueron encontrados en el río Catarama, mientras que otro estaba en una vivienda en el recinto La Chispa, en la Isla de Bejucal. Todos tenían señales de tortura. Los crímenes se reportaron a partir del 2 de abril. [Ver más](#)



La delgada línea entre la legítima defensa y el delito en Ecuador-Teleamazonas

Caminar en las veredas de la Ciudadela Ibarra, sur de Quito, es cada vez más difícil. Las mujeres, a paso veloz, llevan la cartera pegada a su pecho. Los estudiantes van en grupos y con sus mochilas por delante.

El sonido de las motos aleja a más de uno del borde de la vereda durante una caminata en el sector. En una de las calles del barrio, un sicariato sorprendió a los vecinos a plena luz del 5 de mayo de 2023.

Los residentes han optado por colgar carteles de advertencia. «Ladrón cogido será quemado», dice uno de ellos. «Barrio organizado», se lee en otro, de colores blanco y rojo, ubicado dentro de un pasaje.

Lo cierto es que la gente está enojada. «Estamos cansados de la inseguridad», reconoce Mariela Pucha, quien tiene un local comercial en la avenida principal desde hace una década. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 2 de junio de 2023

Los niños, la población más vulnerable ante la inseguridad en Ecuador-Expreso

El Día del Niño es una fecha para seguir reflexionando sobre sus derechos. El reclutamiento de menores para bandas, un nuevo factor de vulnerabilidad

De enero a marzo de este 2023, un aproximado de 50 menores de edad han sido asesinados en Ecuador, como blancos del sicariato y víctimas colaterales de intento de homicidios y enfrentamientos a mano armada, según cifras de la Dirección Nacional de Delitos contra la Vida y Muertes Violentas (Dinased). Además, el año pasado, de los 264 menores asesinados a nivel nacional, 80 eran bebés. [Ver más](#)



258 negocios cerraron sus puertas en Quevedo-La Hora

Pandemia, robos y 'vacunas' fueron las principales causas. Propietarios señalan que no hay garantías.

La pandemia del Covid-19 afectó la economía mundial y Quevedo no fue la excepción, por esa razón, decenas de negocios quebraron; pero ahora hay otro problema que 'acecha' a todos y es la inseguridad.

Los frecuentes asaltos y robos y el toque de queda con los horarios limitados de atención al público también influyeron para que los propietarios de locales y de emprendimientos hayan cerrado las puertas, así lo dio a conocer Marco Franco, presidente de la Cámara de Comercio de la 'Ciudad del Río', quien agregó que solo en esta ciudad dejaron de funcionar 258 negocios y microempresas. [Ver más](#)



Supuestos ataques con bombas causan pánico-La Hora

Se hace un llamado para mantener la calma y hacer caso omiso a audios que solo buscan crear temor en la población.

La presencia de aparatos explosivos ha encendido las alarmas entre la población. Tal como ocurrió en la Casa Judicial de Quevedo el pasado 24 de mayo. En aquella mañana, según fuentes policiales, se llevaba a cabo la audiencia de juzgamiento sobre personas involucradas en el caso de la plataforma financiera 'Big Money', de Miguel Ángel Nazareno (+).

Llamadas realizadas a los abogados puso en 'jaque' a los funcionarios, los cuales abandonaron de inmediato el lugar para salvaguardar sus vidas. [Ver más](#)



Detenidos con armas, municiones y sustancias sujetas a fiscalización-La Hora

Cinco personas fueron detenidas en la calle Jorge Tinoco y Miguel Pozo en la parroquia Venus del Río Quevedo. Según el parte oficial, agentes avanzaron hasta un velorio donde supuestamente portaban armas de fuego, en el lugar observaron que varias personas huyeron hacia un domicilio; luego de neutralizarlos y requisarlos se hallaron en su poder armas de fuego, sustancias sujetas a fiscalización y municiones de diversos calibres.

Los detenidos fueron identificados como Galo G. (26), Yandre S. (22), Julio S. (37), Cristian S. (19) y Fausto C. (24); ninguno de ellos registraba antecedentes penales. [Ver más](#)



Turismo nocturno bajó el 80 % en Santo Domingo-La Hora

Durante el primer trimestre del 2023 la actividad comercial y el turismo nocturno registran un decremento considerable en el cantón Santo Domingo.

Antes el problema no era tan grande y se lo asociaba a la situación económica que atraviesa la mayoría de familias, pero ahora empeoró con el auge delincencial.

El accionar de grupos antisociales apagó la actividad nocturna en la localidad. Actualmente pocos son los negocios que cumplen el horario de rutina, la mayoría cierra más temprano como medida de seguridad. [Ver más](#)



Los niños sueñan con un país más seguro y lleno de diversión-Expreso

En el marco del Día del Niño, un grupo de pequeños llenó de esperanza las instalaciones de Diario EXPRESO con sus visiones y deseos sobre cómo sería el país y la ciudad de sus sueños. Con una energía contagiosa y una perspectiva fresca, estos chiquillos expresaron sus preocupaciones por la inseguridad que afecta al país y no perdieron la oportunidad para pedir más parques y espacios para la diversión. [Ver más](#)



Del robo con drones a la impresión de armas, los delincuentes usan la tecnología a su favor-La Hora

La fabricación de armamento con impresoras 3D evolucionó y llegó a Ecuador, donde las bandas criminales tienen este recurso, así como centros de monitoreo y drones.

La tecnología es parte de la evolución humana, aunque no necesariamente se use a favor de esta. Un ejemplo de esto son los artefactos con los que las bandas criminales del país potencian el cometimiento de los delitos.

En abril de 2023, LA HORA reveló que los delincuentes usan drones para sobrevolar urbanizaciones, con el fin de realizar tareas de reconocimiento de un espacio y luego asaltarlo. [Ver más](#)



La delincuencia se cierne sobre la zona financiera y comercial de Quito-Primicias

Hace un mes, en una sucursal de una cadena farmacéutica, en la avenida 6 de diciembre y Naciones Unidas, en Quito, un hombre llegó cerca de las 7:00 a exigir dinero al vendedor del establecimiento, con la advertencia de que si se negaba detonaría una bomba. El uso de amenazas es una práctica común que usan los delincuentes para robar a los negocios de la parroquia de Lñaquito, en el norte de Quito, que se han visto obligados a modificar sus horarios y reforzar la seguridad. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 2 de junio de 2023

Fiscalía procesa a 11 personas por presunto secuestro y otros delitos-El Telégrafo

La Fiscalía General del Estado formuló cargos contra 11 ciudadanos por presunta participación en el delito de delincuencia organizada. 10 de ellos fueron detenidos en Santo Domingo y uno en El Carmen.

Ellos estarían vinculados con el secuestro de dos policías, en abril de 2023. También con delitos como extorsión y robo de vehículos en la localidad.

Su detención se efectivizó tras investigaciones realizadas por las autoridades. Por ello, la Fiscal de la Unidad Especializada en Delincuencia Organizada Transnacional e Internacional (Fedoti) solicitó la detención de dichos ciudadanos. [Ver más](#)



Presunto delincuente fue abatido por la Policía en Guayaquil-El Telégrafo

Cerca de las 11:15 de este jueves, 01 de junio de 2023, la Policía Nacional informó que otro presunto delincuente fue abatido en Guayaquil. El hecho ocurrió en el sector de Pascuales.

A través de su cuenta de Twitter, la entidad detalló que los uniformados hicieron uso progresivo de la fuerza tras un robo a mano armada. Dos sujetos abordaban una moto en la que intentaron huir, pero los funcionarios dispararon. Uno falleció y otro quedó herido.

Además del aprehendido, la Policía decomisó un arma de fuego, municiones y la motocicleta. [Ver más](#)



Los presidenciables condenan intimidación a las autoridades-Expreso

Hace dos semanas a la presidenta del Consejo de Comunicación Jeannine Cruz le llegó un ramo de flores con advertencias. El jueves 1 de junio fue el turno de la fiscal Diana Salazar a quien grupos delincuenciales amenazan con matar a su hija y a ella misma si es que no deja el cargo.

De hecho, los intentos para sacar a la fiscal han venido desde el Consejo de la Judicatura con un intento de suspensión, desde el Consejo de Participación Ciudadana y desde un colectivo de abogados que ha cerrado filas en favor del exdefensor del Pueblo Freddy Carrión, sentenciado por un presunto delito sexual. [Ver más](#)



La Zona 8 de Policía ya suma 1.022 muertes violentas en lo que va del 2023-Expreso

El asesinato de un gendarme en el sector de Juan Montalvo engrasó la terrible estadística de Guayaquil, Durán y Samborondón

Un gendarme que se dirigía a su trabajo la madrugada de este jueves 1 de junio de 2023 es la víctima más reciente, en el marco de las muertes violentas, en la Zona 8 de Policía, que comprende Guayaquil, Durán y Samborondón. Esta jurisdicción ya suma 1.022 casos para la estadística este año, cumplidos los cinco primeros meses. [Ver más](#)

Notas referentes: [Primicias](#)



Asesinan a fiscal Leonardo Palacios luego de salir de una audiencia de juicio, en Durán-El Universo

El fiscal Leonardo Palacios fue asesinado esta noche cuando se movilizaba en su vehículo en el cantón Durán. El hecho ocurrió alrededor de las 19:00 en la calle Esther Rodas, a pocos metros de la intersección con la av. Nicolás Lapentti, principal arteria que atraviesa ese cantón de Guayas.

Según datos preliminares, el servidor y su secretaria salían de actividades laborales cuando se dio el ataque por parte de sujetos que iban en un automotor. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#)



La extorsión pone en jaque a los espacios culturales-Expreso

Las llamadas empezaron a mediados de marzo. Eran siempre de números extranjeros y el pedido era breve y directo: depósitos de \$ 1.000 o atégase a las consecuencias.

No era el único. En otros espacios culturales del Puerto Principal, sus gestores también empezaron a recibir amenazas.

Pero para el propietario de la librería La Gloriosa, quien prefiere mantener su nombre en reserva, las llamadas eran solo el inicio. La gota que derramó el vaso fue un intento de secuestro. Para Patricia Ruiz, dueña de Livraria, en cambio, el punto de quiebre fue una bomba casera en una panadería a la vuelta de su local, en Kennedy Norte. [Ver más](#)



Documentos sobre el caso Gabela fueron manipulados y piden a la FGE que sancione a los responsables-La Hora

En los informes entregados a la Comisión de Coordinación hay tres versiones del llamado tercer informe, "montados" y sin firma de responsabilidad.

Tal como fue prometido por la Comisión Coordinadora y el perito argentino Roberto Meza, tras una revisión de 15 días presentó un balance sobre el estado de la documentación entregada por las instituciones para la reelaboración del tercer informe sobre el asesinato del general Jorge Gabela.

Meza llamó la atención sobre el estado de la documentación, indicando que faltan dos de los 10 elementos probatorios que fueron parte del tercer informe elaborado por su equipo en 2013 y precisó que tras la revisión de la documentación fueron encontradas tres versiones del llamado tercer informe. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 2 de junio de 2023

<p>@FFAAECUADOR #Guayas @FFAAECUADOR a través de la Dirección de Control de Armas realizó la destrucción en los hornos de las Acerías Nacionales, un total de 2670 armas de fuego, 1722 accesorios, 72298 municiones de diferente calibre y 0,724 kg de perdigones ➡ Mas Inf: https://n9.cl/jisxq Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Guayaquil La Dirección Nacional de los Espacios #Acuáticos, recibió la visita del Mayor IM Tom Mcevoy, Agregado de Defensa Adjunto del #ReinoUnido, durante la reunión se trataron temas de cooperación para fortalecer las capacidades contra la lucha de las actividades #Ilícitas. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Guayaquil En cumplimiento a la planificación estratégica institucional y la Instrucción para el Servicio Cívico #Militar Voluntario #Femenino, el personal de conscriptos navales de la Base #Naval Norte, realizaron la visita a las instalaciones del @ECU911_ de Samborondón. Ver más</p>	
<p>@inocarec Delegaciones de #Ecuador y #Turquía en el marco de la Reunión Consultiva del Tratado Antártico-#ATCM45 evaluaron los resultados positivos alcanzados en la Campaña Antártica 2022-2023. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR 🚒 #Pastaza Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares durante el registro de un vehículo, encontraron en su interior lo siguiente: - 06 sacos de yute con 331 barras de pentolita cilíndrica. - 01 caja con 40 detonadores eléctricos marca AUSTIN POWDER. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Guayaquil Con alto espíritu de #compromiso y #profesionalismo los alumnos de la Escuela de #Grumetes realizaron visita profesional a bordo de las unidades de la Escuadra Naval, afianzando sus conocimientos recibidos en las aulas de clase. #SiempreArumbo #YosoyNaval Ver más</p>	
<p>@ComunicacionEc COMUNICADO OFICIAL La Secretaría General de Comunicación de la Presidencia informa que el presidente @LassoGuillermo suscribió el Reglamento a la Ley Orgánica del Uso Legítimo de la Fuerza. Ver más Notas referentes: @LassoGuillermo</p>	
<p>@armada_ecuador 🎉 EC FELIZ DIA DEL NIÑO EC 🎉 100 NIÑOS de dos escuelas de #Guayaquil, celebran su Día Clásico en el Complejo Cívico Naval #Jambelí, donde presenciaron un programa que inició con su bienvenida por parte de la Banda Blanca de la #ArmadaEcuatoriana. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 2 de junio de 2023

@ISSFA_ECUADOR

El Issfa protege el bienestar de los pequeños que son el futuro de nuestra nación

¡Feliz Día del Niño!

#IssfaSiempreContigo

[Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Guayas@FFAAECUADOR a través de la Dirección de Control de Armas realizó la destrucción en los hornos de las Acerías Nacionales, un total de 2670 armas de fuego, 1722 accesorios, 72298 municiones de diferente calibre y 0,724 kg de perdigones. Mas Inf: <https://n9.cl/jisxg>

[Ver más](#)



Efectivos del

@EjercitoECU continuando con las operaciones de búsqueda y rescate en el cantón #Alausí en apoyo a @Riesgos_Ec, localizaron el cuerpo sin vida de 1 persona de sexo masculino producto del deslave de tierra del pasado 26 de marzo #EjércitoECU #NoParamosec

[Ver más](#)



@EjercitoECU

En #TradicionesMilitares te invitamos a conocer la historia de la Escuela Superior Militar y del Colegio Militar Eloy Alfaro. #EjércitoECU

[Ver más](#)



@PoliciaEcuador

DURO GOLPE AL TRÁFICO INTERNACIONAL Con el objetivo de neutralizar el accionar delictivo en #Guayas, ejecutamos la operación denominada "ESPARTANO", que dejó como resultado la incautación de un aproximado de 1459 bloques de cocaína y un ciudadano aprehendido. [Ver más](#)



@inocarec

Delegaciones de #Ecuador y #Turquía en el marco de la Reunión Consultiva del Tratado Antártico-#ATCM45 evaluaron los resultados positivos alcanzados en la Campaña Antártica 2022-2023.

[Ver más](#)



COYUNTURA

Ecuador otorga amnistía migratoria a venezolanos y sus familias en situación irregular-Vistazo

El Gobierno de Ecuador otorgó amnistía migratoria a los venezolanos y sus familias que no hayan registrado el ingreso al país y se encuentren en una situación irregular, según informó este jueves el Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana.

La Cancillería, en un comunicado, indicó que el presidente Guillermo Lasso suscribió el decreto ejecutivo 753 que otorga "una amnistía migratoria para los ciudadanos venezolanos y su grupo familiar, que no registraron su ingreso a territorio ecuatoriano". [Ver más](#)



Clausuran 9 centros de rehabilitación que funcionaban ilegalmente en la Zona 8-Expreso

Entre enero y mayo de 2023, la Agencia de Aseguramiento de la Calidad de los Servicios de Salud y Medicina Prepagada (Acess) ha clausurado nueve centros ilegales de rehabilitación para personas con adicciones a las drogas en la Zona 8 (comprende Guayaquil, Durán y Samborondón).

La última clausura se registró el pasado 30 de mayo, fecha en que se detectó la existencia de un centro clandestino en el sector de La Garzota, en el norte de la urbe porteña, tras una alerta ciudadana. [Ver más](#)



Sin investigación, las sombras de fraude electoral se espesan-Expreso

Las denuncias en procesos anteriores siguen sin aclararse. Enrique Pita, del CNE, dice que el sistema informático es seguro.

La limpieza de los próximos comicios generales es incierta. Las últimas denuncias de posibles fraudes electorales han sembrado dudas en la gente, debido a que las investigaciones fiscales todavía no han arrojado resultados.

En la delegación provincial del Guayas, del Consejo Nacional Electoral (CNE), fue hallado un centro de cómputo paralelo. Los funcionarios habían ocupado una oficina de la institución para montar un centro de procesamiento clandestino. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 2 de junio de 2023

Centro interactivo de biodiversidad funcionará en el edificio de la Unasur-El Universo

El proyecto Biodiversa será un espacio de investigación. El presidente Guillermo Lasso trasladó al Ministerio del Ambiente la administración del inmueble.

El edificio donde operó la sede de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), en el sector de la Mitad del Mundo, en Quito, se convertirá en el lugar de operaciones del Centro Interactivo de la Biodiversidad del Ecuador "Biodiversa", enfocado en promover la protección y cuidado del medioambiente.

El espacio fue anunciado la noche del jueves por el presidente Guillermo Lasso, junto con los ministros José Dávalos y Gustavo Manrique, de Ambiente y de Relaciones Exteriores, respectivamente.

Biodiversa es el primer centro de investigación, vinculación, innovación tecnológica y uso sostenible de la biodiversidad del país. El proyecto cuenta con la participación de organismos internacionales. [Ver más](#)



Irregularidades en sorteo de causas, traslado de jueces y restricción para transmitir audiencias causan fricción entre Judicatura y abogados-La Hora

La pugna entre el Consejo de la Judicatura (CJ) y los gremios de abogados se agudiza. Las tensiones empezaron a raíz de un informe que la Contraloría General del Estado (CGE) emitió el 2 de mayo de 2023. Ahí se revelaron presuntas irregularidades en los sorteos de las causas a través del Sistema Automático de Trámite Judicial Ecuatoriano (Satje). Luego, la pugna escaló con la decisión del mismo organismo del control este 30 de mayo de enviar a la Fiscalía General del Estado (FGE) un informe con presuntos indicios de responsabilidad penal. [Ver más](#)



El CNE exhorta a la inscripción de candidaturas en Esmeraldas-La Hora

A pocos días de cerrarse las inscripciones de candidaturas para las votaciones 2023. El CNE-provincial hizo un llamado a las organizaciones políticas a dar celeridad en el registro de candidatos y calificó de falta de seriedad ante el proceso electoral.

El Consejo Nacional Electoral (CNE) aprobó las elecciones anticipadas después de que el presidente Guillermo Lasso disolviera la Asamblea Nacional y pusiera su cargo en las urnas, a disposición del pueblo ecuatoriano. Debido a esto el cronograma electoral ha avanzado con rapidez, ya que las elecciones se realizarán el próximo 20 de agosto. [Ver más](#)



"Violencia generalizada y crisis económica, no son razones para pedir asilo en EE. UU."-Primicias

Luis Miranda, subsecretario adjunto de Comunicaciones de Seguridad Nacional de Estados Unidos, recordó que la condición de asilo no aplica para los migrantes que salen de sus países "por razones económicas o violencia generalizada". En las últimas semanas, tras el fin del Título 42, el número de migrantes que intenta ingresar de forma ilegal a Estados Unidos ha disminuido. Muchos buscan iniciar un trámite de asilo.

En una conferencia de prensa con medios ecuatorianos, el jueves 1 de junio de 2023, Miranda informó que hay un alto número de solicitudes de asilo que al final son rechazadas por razones como esas. [Ver más](#)



Gobierno presenta "Biodiversa", primer centro de investigación del país-El Telégrafo

La noche de este jueves, 1 de junio de 2023, el presidente de la República, Guillermo Lasso, hizo el lanzamiento del primer Centro Interactivo "Biodiversa", que estará enfocado en promover la protección y cuidado del medioambiente.

Acompañado por los ministros José Dávalos y Gustavo Manrique, de Ambiente y de Relaciones Exteriores, respectivamente, el Jefe de Estado indicó que este proyecto funcionará en el edificio donde operó la sede de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur). [Ver más](#)



OPINIÓN

Derecha e izquierda- Bernardo Tobar-Expreso

El socialismo pregona el igualitarismo. Es una izquierda más extrema, que exige al Estado suprimir las diferencias en la propiedad y la riqueza.

Hay que acordar al menos la terminología ahora que, según la vocería progre, Venezuela o Cuba resultan ejemplos en derechos humanos. Mi definición, concreta y alejada del enciclopedismo, ubica en la derecha la ideología que defiende, sin restricciones, los derechos humanos, el principal de los cuales es la libertad individual y sus consecuencias en todos los ámbitos. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 2 de junio de 2023

<p>30 días de urgencia- Eduardo Carmigniani-Expreso Sin embargo, no hay norma expresa que señale el tiempo en el que debe emitirse el dictamen de constitucionalidad. La Constitución regula el procedimiento para la tramitación legislativa de un proyecto en materia económica calificado como urgente: debe ser aprobado, modificado o negado máximo en 30 días. Si no, queda aprobado. Pero estando disuelta la Asamblea, hay un mecanismo de excepción: el presidente de la República puede "...previo dictamen favorable de la Corte Constitucional, expedir decretos-leyes de urgencia económica..." (art. 148). Ver más</p>	
<p>Guía para electores-Eduardo Peña Triviño-El Universo Pedir a los políticos que depongan sus aspiraciones electorales es perder el tiempo. Ninguno va a ceder sus posiciones para unirse con otros porque cada cual cree que él es el mejor, el único, el salvador. Aunque después se rompa los dientes contra la dura realidad, medida en los pocos votos que obtuvo en las elecciones, esa ambición no cede ante nada. Pero figuró. Por lo cual, mejor dirijo este escrito a los electores que con sus votos decidirán sus preferencias. No sé cuántas personas lean estas líneas (decían de alguien que ni siquiera la familia lo leía), pero por si acaso, me permito escribir un par de ideas pensando en la Asamblea Nacional y los futuros y fugaces asambleístas. Ver más</p>	
<p>Se dicen salvadores-El Universo Tanto es el 'patriotismo' de candidatos políticos por 'salvar' a la patria de la corrupción que 'sacrifican' el calor de sus hogares. Cada día los ecuatorianos nos levantamos con 'fe y alegría' sabiendo que 'grandes patriotas' se siguen sumando a la carrera presidencial, todos quieren ganar ese valioso premio, todos quieren sentarse en el sillón de Carondelet; en cada uno de ellos circula por las venas 'patriotismo, heroísmo, sacrificio'; estos son los 'nuevos héroes' de la patria, sin lugar a dudas 'reemplazan y superan' a los patriotas del 10 de Agosto de 1809, del 9 de Octubre de 1820, 24 de Mayo de 1822. Ver más</p>	
<p>Periodistas y medios-Eduardo F. Naranjo C.-La Hora Los cambios acelerados a los conceptos 'libertad de expresión' y 'objetividad', fundamentos de la actividad al servicio ciudadano como es la narración más o menos fiel de los acontecimientos para orientar el comportamiento colectivo, sufre deterioro desde la aparición del internet. Allí, cada quien funge de 'informador', introduciendo distorsiones intencionadas o no. Una reciente nota informa las profesiones que ya no deben seguirse para obtener trabajo, entre ese periodismo, comunicación y otras; lo extraño que no menciona a los abogados, que son los que más actúan de 'comunicadores'. Ver más</p>	
<p>Los partidos como problema-César Ricaurte-La Hora Estamos en medio de un proceso electoral exprés, como dicen en Ecuador Chequea. Y en lo rapidito, se pierden hasta las mínimas formas. Mientras el Consejo Nacional Electoral aprueba un pomposo —pero atropellado— proceso electoral, y es bombardeado por los cuatro costados por su negligente actitud de no poner en práctica las normas y principios que garantizan la participación paritaria e igualitaria de mujeres, las candidaturas llueven sobre el cielo y la tierra de este sufrido territorio. Ver más</p>	
<p>Bajo ataque-Wellington Toapanta-La Hora El Ecuador está bajo ataque de la 'delincuencia organizada' descrita, en el 2017, por el sucesor gobernante. Desde entonces se urden tramas parlamentarias, que no han menoscabado diligencias para restablecer su control absoluto de las instituciones del Estado con adherentes y correligionarios. Cesó la turbulencia de la mayoría parlamentaria, cuyo desconcierto visibilizó a sus sigilosos afines emplazados en otras dependencias estatales, haciendo de la Constitución un acordeón para sostener la crisis política, económica, social y la inseguridad programada. Ver más</p>	

MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Mil quinientos militares serán parte de patrullajes en Guayaquil Ecuavisa Oromar TV Ver más</p>	
<p>Las fuerzas armadas tendrán amparo legal en caso de usar armas letales-Ecuavisa Oromar TV Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 2 de junio de 2023

<p>Panamá, Colombia y EE.UU. trabajan para bloquear acceso en el Darién-Ecuavisa Oromar TV</p> <p>Ver más</p>	
<p>Reglamento de Ley de Uso Legítimo de la Fuerza entra en vigencia-Teleamazonas Oromar TV</p> <p>Ver más</p>	
<p>El Día del Niño se celebró con varias actividades en Guayaquil-mencion FF.AA.-Teleamazonas Oromar TV</p> <p>Ver más</p>	
<p>Noticias Oromar Alrededor de mil hombres, entre Militares y Policías, intervinieron en zonas del noroeste de Guayaquil. Un mega operativo que dio como resultado la liberación de un taxista que permanecía secuestrado en Socio Vivienda. Oromar TV 01-jun-2023</p> <p>Ver más</p>	
<p>MINERÍA ILEGAL: Fuerzas Armadas localizó un campamento con una planta industrial descubierta en el sector de Buenos Aires. Teleamazonas 01-jun-2023</p>	
<p>Este hallazgo se da en una zona intervenida por Militares y Policías. Ecuavisa 01-jun-2023</p>	
<p>Se decomisa droga en operativo antinarcoótico. TC 01-jun-2023</p>	